
１２月２日（月曜日）
第 2 回武蔵中学校区 学校運営協議会が本校で開催され

ました。各校長や PTA 会長、区長会長、保育所長、園長、
東野高校、民生児童委員協議会会長等 16名で構成され、こ
の中学校区の課題解決のために、地域の方々と共に考えて
いく会です。3 校時の授業を参観していただき、その後貴
重なご意見をいただきました。また 3グループに分かれ、「あ
いさつ」や「教育支援（ボランティア）」、「環境整備」につ
いて意見交換しました。考えを共有するためにグループご
とに発表しました。最後はお待ちかねの給食です。この日
に合わせて、栄養士が和食メニューを出してくれました。お忙しい中、大勢の方にお集ま
りいただき誠にありがとうございました。武蔵中学校区をさらによい中学校区にしていき
ます。学校長

１２月３日（火曜日）
5 年生が、川口スキップシティに社会科見学に出かけま

した。朝、出発の会の時にスキップシティに行ったことが
あるかを聞いたところ、数名がすでに行ったことがあると
答えてくれました。「百聞は一見に如かず」しっかりと学ん
でほしいです。スタジオ収録体験があったり、食後には科
学館でサイエンスショーがあったり、内容は盛りだくさん
です。しかし、子供たちは説明をしっかりと聴き、楽しく
学習していると引率している教頭から連絡が入りました。
さすが、狭山小の高学年です。立派です！学校長

１２月４日（水曜日）
朝晩はかなり冷え込んでいますが、日中はポカポカ陽気

です。真冬だと触ることすら嫌になる鉄棒ですが、2 校時
に 6 年生の子供たちは張り切っていろいろな技に挑戦して
います。前方支持回転や後方支持回転、前方もも掛け回転、
後方もも掛け回転が主な技になっていますが、逆上がりや
こうもり振り降りにチャレンジしている子供もいます。鉄
棒は「できる・できない」がはっきりするので敬遠する子
供もいるのですが、誰一人あきらめずに熱心に練習する子
供たちを見てうれしくなりました。今日は子供たちの下校
後に小中連絡会があり、宮寺小の授業参観をしたり、分科会ごとに話し合いをしたりしま
す。学校長

１２月５日（木曜日）
講話朝会がありました。「みんながよく頑張っています。」

という内容です。11 月の研究発表会のことに触れ、市内の
多くの先生方から「皆さんよく頑張っていますね。」、「ジャ
ンプ課題に進んで取り組んでいますね。」などと褒められた
ことを話しました。そして、国や県の学力・学習状況調査
の結果を伝えました。6 年生は「算数において、あきらめ
ずに頑張るか？」について、国より 8.5 ポイントも上回っ
たことや、5 年生は「課題解決に向けて、自分の考えをも
っているか？」について、県より 10.5 ポイントも上回った
ことを強調しました。子供たちが成果を出してくれて、うれしい限りです。狭山小の子供
たちは、本当によく頑張っています！学校長

１２月６日（金曜日）
今学期最後の「読み聞かせ」がありました。いつも多く

の読み聞かせボランティアの方々にお世話になっています。
2 年生の教室では、子供たちに大人気の「パンどろぼう」
を読んでくださいました。静かに黙って約 10分、集中して
話を聴いています。家庭における「5 分間読書」や学校で
は時間がある時の「読書」をこれからも推奨していきます。
冬休みには、少し時間を増やしてじっくりと本が読めると
いいですね。学校長



１２月９日（月曜日）
5年生の担任が不在だったので、5校時に「国語」のテス

トのために私が教室に入りました。内容は「漢字 50問テス
ト」です。この日までに子供たちは 2学期に習った漢字を、
何度となく書き込んできたことでしょう。「はい、どうぞ。」
「ありがとうございます。」のやり取りをしながら、テスト
用紙を配りました。すぐに書き出す子供やわからない漢字
を何とか思い出そうとする子供など様々でしたが、1 回で
合格できる子供は何人いるでしょうか？合格点は 90点以上
です。目指せ 100点合格！学校長

１２月１０日（火曜日）
今学期最後の音楽朝会がありました。「ミッキーマウスマ

ーチ」の合奏でした。低学年は鍵盤ハーモニカ、中学年以
上はリコーダーを使って全員合奏です。低学年は、これま
での練習を頑張り上手にふけていました。中学年は上のパ
ート、高学年は下のパートをふきましたが、それぞれの発
達段階に応じて難易度が違っていました。心地よい音色で
した。最後に全校児童で合奏をしましたが、心が一つにな
ったようで上手に演奏できました。この時期になると東京
ディズニーランドや東京ディズニーシーを思い浮かべるの
は、私だけでしょうか？学校長

１２月１１日（水曜日）
13:15から「教育未来会議」がありました。入間市教育委

員会の中田教育長が、令和 3 年度から始めた試みです。市
内の小学校 8 校（別の日に 8 校）が、教育長からの 8 つの
質問に〇と×を掲げて意思表示します。学校生活に満足し
ているか？あなたの学級は安心して学習できているか？学
び合いが好きか？などの質問があります。本校からは 2 名
の子供が参加しました。自己紹介から、はきはきと話せて
いました。教育長から、本校の子供たちにこのような質問
がきました。「将来、社会や地域に役立つことをしたいと思
いますか？」2 名とも〇にしました。市内の 16 名全員が〇を出しました。「入間市だけで
なく、他の県や市区町村で生活していても、地域のために役に立ちたいです。」と堂々と
答えてくれました。他校の考えを知ることができ、代表の子供にとってとてもよい体験に
なりました。学校長

１２月１２日（木曜日）
午前中は、5 年生が家庭科室で「エプロン作り」をして

います。5年生にとって、初めてミシンを使った学習です。
今日は最終段階で、ひも通しの部分をぬったり糸の始末を
したりして、ひもを通して完成させます。ミシンボランテ
ィアとして、5 名の保護者が来てくださいました。担任や
家庭科担当を合わせて、7 名で子供たちの指導にあたりま
す。私が担任していたころ、一人でミシンを使った授業を
していて、ミシン修理に 1 時間かかったことを思い出しま
した。ボランティアの力って、とても大きいです。感謝し
ています。ミシンでぬったエプロンを身に着けて、家庭で料理を一緒に作ることができれ
ば最高ですね。学校長



１２月１３日（金曜日）
今日の給食は、「肉うどん、ちくわの磯辺揚げ、みぞれ和

え、牛乳」でした。今朝は一段と冷え込みが厳しくなった
ので、温かい肉うどんはとてもありがたかったです。豚肉
がごろごろと入っていて、とてもおいしくいただきました。
新メニューのみぞれ和えは、大根おろしに、醤油や砂糖、
酢で味付けし、小松菜、白菜、人参が和えてありました。
これもとてもおいしかったです。定番のちくわの磯辺揚げ
もいつも通りおいしかったです。学期末になると給食があ
りません。「今日のお昼、何を食べようかなあ？」と考えな
くても、いつもおいしい給食を作ってくださる栄養士さん
や調理員さんに感謝です。学校長

１２月１６日（月曜日）
2 学期のゴールが見えてきました。今日から短縮日課が

続きます。放課後の過ごし方を、担任から子供たちに伝え
ました。1 よい子チャイム（16:00）を守ること 2 飛び出し
を絶対にしないこと 3 自転車に乗る時には必ずヘルメット
をかぶること、の 3 点です。今日の入間市の最高気温は 10
度ぐらいですが、強い北風も吹いておらずホッとしていま
す。20 分休みになると、元気よく外で遊んでいる子供が多
いです。鬼ごっこや中あてをしたり、遊具で遊んだりして
います。なわ跳び台や鉄棒で遊んでいる子供もいます。風
邪を引かずに、丈夫に過ごしてほしいです。学校長

１２月１７日（火曜日）
賞状伝達朝会がありました。基本的に朝会は火曜日に行

いますが、いつも 10分弱で終わります。しかし今日は、い
つもの倍ぐらい時間がかかりました。なぜならば、狭山小
の子供たちがいろいろな所で活躍し、賞状をたくさんいた
だいたからなのです。読書感想文コンクールや発明創意工
夫展、理科展、みどりの森絵画コンクール、身体障害者福
祉のための児童生徒美術展、郷土を描く児童生徒美術展、
平和ポスターコンクール等、多岐に渡っています。中でも 1
年生の男子は「カブトムシとよるの大ぼうけん」という題
名で、郷土を描く児童生徒美術展で見事に「埼玉県知事賞」をいただくことができました。
どんなことにも頑張っている狭山小の子供たち、これからも応援していきます。学校長

１２月１８日（水曜日）
来週の今日は、冬季休業日です。今日を含めて 5日間で 2

学期が終わります。11 月 26 日から始まった「かけ算九九
検定」が、大詰めのところまで来ています。今日は、20 分
休みに 4 人の 2 年生が来ました。家で保護者から合格をも
らい、学校で教員から合格をもらい校長室に来るのですが、
「校長室」という場が子供にとっては緊張感が増すようで
す。子供が指を折りながらかけ算九九を言うのですが、私
までドキドキします。「…くしち 63、くは 72、くく 81。」、
「合格！」、「よっしゃあ！」、短時間ですが、ドラマのよう
です。子供たちが喜ぶ姿を間近で見られて、うれしい気持ちでいっぱいです。学校長



１２月１９日（木曜日）
2 学期最後の給食で、献立予定表を見ると「おたのしみ

献立」と書いてあります。「クリスマスも近いしチキンは外
せないな。スープとチョココロネ、あるいはクロワッサン
だろうな。」と勝手に想像していました。私はパンがあまり
得意ではないので、おたのしみと書いてあってもあまり楽
しめない感じがしていました。しかし、配膳中に各教室に
入ったところ、大きな誤算に気がつきました。「ケチャップ
ライス、ミルクコーヒー、グリルチキン、コーンシチュー、
リンゴゼリーポンチ」が今日の献立でした。気持ちが高揚
し、子供たちが食事している様子を写真に撮る予定でしたが、すっかり忘れてしまいまし
た。子供たちの様子が伝わらない写真になってしまいましたが、おいしい給食だったこと
は伝わるかと思います。栄養士さんや調理員さん、2 学期もおいしい給食を提供してくだ
さりありがとうございます。給食における大きな事故やけがもなく、無事に終えられたこ
とに感謝しています。学校長

１２月２０日（金曜日）
今学期最後の「朝読書」です。この時間は全校が静まり

返って、熱心に読書している子供たちの姿を見ることがで
きます。学校では「毎日 5 分間読書」を呼びかけています
が、ちょっとした時間に本を手にしている子供がだいぶ増
えました。先日の学校評価結果を、少しお知らせします。「子
供たちは読書好きになっていますか？」の質問に対して、
よくあてはまる・あてはまると回答した保護者は、58.7 ％
に達しました。昨年度が 46.5 ％でしたから、12.2 ポイント
も上昇しました。お子さんのよりよい変化に気づいてくだ
さり、ありがとうございます。間もなく 14日間の冬休みになります。学校の図書室から 1
人 2冊本を貸し出しています。ご家庭でも読書を勧めてください。学校長

１２月２３日（月曜日）
週が明けて、欠席者数のことがとても気がかりでした。

市内で学級閉鎖をしている学校がだいぶ増えてきたからで
す。しかし、心配するまでもありませんでした。ホッとし
ました。1 時間目が始まったころに 2 年生の教室に行って
みると、イベントの最終確認をしていました。話を聞いて
いると、どうやら「かかりフェスティバル（クリスマス会）」
を実施するようです。担任から「遊ぶときは遊ぶ、話を聞
くときは話を聞く、というようにメリハリをつけて楽しみ
ましょう。」という話があり、それぞれの係ごとに出し物を
考えて今日を迎えたようです。どんな内容になるのだろうと思いつつ、教室を後にしまし
た。学校長

１２月２４日（火曜日）
終業式がありました。私からは 2 学期の行事を通して、

狭山小の子供たちが最後まで粘り強く全力で頑張ったこと
を話しました。また、代表児童の言葉として、2 年生と 3
年生が話してくれました。2年生の子供は、2学期に頑張っ
たこととして「鉄棒」の話でした。1 年生の時に顔から落
ちてしまったことがあって鉄棒が怖くなってしまったけど、
勇気を振り絞って練習したことで技ができるようになった
ようです。これからもいろいろなことにチャレンジしてい
きたい、と力強く話してくれました。3 年生の子供は、習
字と国語の「三年とうげ」のおじいさんの気持ちの変化を考えたことを頑張ったようです。
また 3学期に頑張りたいこととして、苦手な理科と 4年生になる準備をあげてくれました。
2人ともステージの上で、堂々と発表ができました。大きな拍手をもらえました。
今日で 2 学期が終わり、14 日間の冬休みに入ります。交通事故やインフルエンザに気

をつけて、1 月 8 日に会えることを楽しみにしています。よいお年を…。「校長のひとり
言」ですが、この期間は黙ります。学校長


